



Gemeindebibliothek
Romanshorn

Alleestrasse 50
Tel.: 071 463 60 44
www.biblio-romanshorn.ch
E-Mail: info@biblio-romanshorn.ch

Protokoll

28. Mitgliederversammlung vom 22. April 2015 Gemeindebibliothek, Alleestr. 50, Romanshorn

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler

Monika Anthenien, Präsidentin der Gemeindebibliothek Romanshorn, begrüsst die Anwesenden zur 28. Mitgliederversammlung. Diverse Mitglieder haben sich entschuldigt. Gisela Fischer und Ellen Hanimann werden als Stimmenzählerinnen gewählt.

2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 7. Mai 2014

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2014 wird mit Applaus verdankt und ohne Einwände genehmigt.

3. Jahresberichte der Präsidentin und der Bibliotheksleiterin

Gemäss Monika Anthenien beschäftigte sich der Vorstand im vergangenen Jahr nebst dem gewohnten Jahresablauf mit den personellen Veränderungen im Bibliotheksteam. Eine geeignete Nachfolgerin für unsere langjährige Bibliotheksleiterin Karin Albrecht musste infolge anstehender Pensionierung gefunden werden, ebenso eine weitere Mitarbeiterin - als Ersatz für Vera Kirchner, die bedauerlicherweise überraschend ihre Kündigung einreichte.

Die Zusage unserer langjährigen Mitarbeiterin Tanja Bühler, die Bibliotheksleitung zu übernehmen, hat uns sehr gefreut.

Zur Ergänzung des Bibliotheksteams konnte aus den zahlreichen Bewerberinnen Eveline Campregher ausgewählt werden.

Bei den Delegierten gab es ebenfalls einen Wechsel. Peter Höltschi ist aus dem Gemeinderat ausgeschieden. Neu ist Stadtammann David Bon für uns zuständig.

Der Jahresausflug des Teams, des Vorstandes und der Delegierten führte uns nach Frauenfeld. Dort erhielten wir bei einer spannenden Führung, Einblick in die Kantonsbibliothek.

Beim Ferienpass haben über zwanzig Kinder das Angebot „Geschichtekiste“ in der Bibliothek ausgewählt und lauschten begeistert, der von Frau Kristina Schrade erzählten Geschichte.

Ein besonderes Dankeschön gebührt in diesem Jahr dem Team, da sie teilweise nur zu dritt waren und vermehrt arbeiten mussten. Ebenso dankt Monika Anthenien den Revisoren, dem Vorstand, den Delegierten und Körperschaften.

Gemäss der Bibliotheksleiterin Karin Albrecht verlief der Betrieb im vergangenen Jahr wie gewohnt.

Einblick:

Der Medienbestand beträgt Ende 2014 14'756 Medien. 1'020 Medien wurden ausgeschieden und 1'071 neu angeschafft.

Ausserdem haben die Mitglieder Zugriff auf ca. 30'000 Digitale Medien über dibiost.

Ausleihe:

Ausgeliehen wurden im vergangenen Jahr 40'254 Medien. Dies bedeutet ein Rückgang von 7 %. Der Rückgang ist bei den Taschenbüchern mit – 24 % und den DVD's mit - 20 % am grössten. Häufiger ausgeliehen wurden Hörbücher (+ 6 %) und Zeitschriften (+14%)

Mit den Digitalen Medien zusammen sind es 43'061 Ausleihen. Dies sind 1'766 (ca. 4 %) weniger als im Vorjahr.

Ausleihe in Heimen:

Auch im Jahr 2014 wurde die Ausleihe in den Romanshorner Heimen angeboten und von lesefreudigen Bewohnern genutzt. Neu dazugekommen ist das Altersheim Bodana in Salmsach.

Bibliothek in der Sekundarschule:

Leider haben die Ausleihzahlen im vergangenen Jahr erschreckend abgenommen. Es wurden offiziell nur noch 877 Bücher ausgeliehen. Das sind 34 % weniger als im Vorjahr.

Der Bestand beträgt aktuell 2'470 Bücher.

Aus- und Weiterbildung:

Das Team hat im Jahr 2014 an diversen interessanten Infoveranstaltungen teilgenommen.

Öffentlichkeitsarbeit:

Schaufenstergestaltung, Ferienpass, Bücherkaffee, Bücherabend, Erzählnacht, Autorenlesung – die Bibliothek versucht ihren Mitgliedern ein vielfältiges Angebot anzubieten und diese für das Lesen zu begeistern.

Ausblick:

Für Karin Albrecht ist es der letzte Jahresbericht. Der Kontakt mit den Mitarbeiterinnen und die Kunden werden ihr sicherlich fehlen. Andererseits freut sie sich, mehr Zeit für sich und die Familie zu haben.

Dank:

Sie dankt dem Bibliotheksteam für die gute Zusammenarbeit - Vorstand, Behörden und Mitgliedern für das Vertrauen und die Unterstützung.

Beide Berichte wurden mit einem grossen Applaus verdankt und genehmigt.

4. Bericht und Abnahme der Jahresrechnung 2014

Die von Daniel Müller vorgestellte Rechnung 2014 schliesst mit einem Gewinn von **Fr. 3'787.36** und wird genehmigt.

Das neue Vereinsvermögen per 31.12.2014 beträgt somit **Fr. 17'066.25**.

5. Genehmigung des Budgets 2015

Das Budget 2015 sieht bei Ausgaben von Fr. 130'550.00 und Einnahmen von Fr. 130'850 einen Gewinn von Fr. 300.00 vor und wird genehmigt.

6. Verabschiedung der Bibliotheksleiterin Karin Albrecht

Die Präsidentin blickt in einem abwechslungsreichen Bericht zurück auf das innovative Wirken der Bibliotheksleiterin in den vergangenen 24 Jahren. Untermalt wird der Rückblick mit vielen Fotos, die Einblick geben in den Bibliotheksalltag, umgesetzte Projekte, Anlässe, etc.

Eine Bibliothek ohne Karin Albrecht – das kann man sich fast nicht vorstellen. Monika Anthenien dankt ihr für ihren grossartigen Einsatz und wünscht ihr für die Zukunft nur das Beste.

7. Anträge der Mitglieder und des Vorstandes

Anträge liegen keine vor.

8. Mitteilungen und Umfrage

Monika Anthenien beendet den offiziellen Teil und lädt ein zur öffentlichen Lesung mit der Autorin Monika Dettwiler, die uns ihr Buch „Nordwestbrise“ vorstellen wird.

Salmsach, 18.06.2015

Sandra Randegger
Aktuarin